

1.—Les membres de l'Association catholique de la Jeunesse canadienne-française croient que la race canadienne-française a une mission spéciale à remplir sur ce continent et qu'elle doit pour cette fin conserver son caractère distinctif de celui des autres races.

2.—Ils croient que la race canadienne-française possède les aptitudes pour remplir sa mission, et que le pays où la Providence l'a placée renferme les ressources nécessaires à la formation d'une grande nation et que c'est aux Canadiens français d'exploiter ce pays qui est le leur.

3.—Ils croient que c'est dans le sol du pays que le patriotisme doit avoir ses racines et que le Canada français doit l'emporter dans leur amour sur toute autre région.

4.—Ils croient que le progrès de la race canadienne-française est d'une façon spéciale attachée à sa fidélité à la foi catholique qui est un de ses éléments essentiels et spécifiques.

*
**

Paul Kruger, l'ex-président de la malheureuse république du Transvaal, est mort en Suisse au cours du mois de juillet. Les restes du grand patriote reposent en terre hollandaise

*
**

On a célébré à Annapolis, dit le *Paris-Canada*, le trois centième anniversaire du débarquement de Champlain et de de Monts en Acadie.

Des navires de guerre anglais, américains et français étaient dans le port ; des marins armés des navires français et américains ont été débarqués et ont formé une imposante garde d'honneur internationale.

Le commandant du navire américain représentant les États-Unis a prononcé un discours, ainsi que M. Kleczkowski, représentant spécialement le gouvernement français.

D'autres discours ont été prononcés par le lieutenant-gouverneur de la Nouvelle-Ecosse, le vice-amiral Douglas, commandant l'escadre anglaise du nord de l'Amérique, et M. Charles-Francis Adams, gouverneur de l'Etat du Massachussets.

La Société historique a montré la clef d'Annapolis, qui fut remise par le président Subercase quand le général Nikolson prit possession de la place pour le gouvernement anglais en 1716.

Cette clef avait été apportée de Boston à cette occasion.

*
**

La Société d'Éducation et d'enseignement, en France, fait une belle lutte en faveur de l'enseignement catholique. A sa dernière réunion annuelle, M. Keller, le président, a exposé les travaux de cette association. Il fit ensuite à grands traits la saisissante histoire de la campagne menée contre l'enseignement libre. Il en flétrit les injustices, les violences, les mensonges et en exposa les effets désastreux pour son pays. Puis il dressa le bilan des ruines à réparer : il a fallu 500 millions pour organiser aux divers degrés l'éducation chrétienne. On brise un instrument de liberté pour le remplacer par un instrument de servitude qui coûtera beaucoup plus cher.

Dans cette lutte de tous les jours, la Société d'éducation a surtout eu à défendre, cette année, les écoles congréganistes. Son comité de juristes a donné 2,000 consultations. Ses brochures et ses conférences se sont multipliées. Enfin, elle a pu venir largement en aide à des besoins toujours croissants, grâce à une heureuse augmentation de ses ressources qui ont dépassé 40,000 francs le chiffre atteint au dernier budget.

M. Keller conclut : « Dieu nous relèvera un jour, si nous savons mesurer notre effort à la tâche qui nous incombe ; oublions toutes nos divisions, catholiques de France, pour sauver la religion et la patrie en péril. »

*
**

Waldeck-Rousseau, ex-premier ministre de France et l'auteur de la loi sur les Congrégations, est mort en août dernier.